



# Las empresas salmantinas tendrán asesoramiento gratuito para llevar a cabo el relevo generacional

El Ayuntamiento quiere evitar el cierre de negocios y la pérdida de empleo ■ La Cámara y el IME realizarán la labor de mediación

D.R.H. | SALAMANCA

El Ayuntamiento de Salamanca quiere evitar la sangría de negocios y la pérdida de empleo que en muchos casos se produce como consecuencia de la jubilación del titular de una empresa o por el relevo generacional, que no en todos los casos se produce satisfactoriamente. Por ello, el Pleno municipal aprobó hace unos meses —con el consenso de todos los grupos— iniciar una prospección para ver cuál es la mejor alternativa para evitar la desaparición de estas empresas. Además, facilitar el traspaso a posibles emprendedores será también otra alternativa para conseguir un protocolo que garantice la continuidad de la empresa, así como mejorar su competitividad.

Con este objetivo nace este nuevo programa de apoyo al tejido empresarial de la ciudad, que se clasificarán en función de sus ventas. Así, las que tengan un volumen de negocio inferior a 200.000 euros tendrán asesoramiento a través de la Cámara de Comercio, mientras que las que facturen más de 200.000 euros, obtendrán el tutelaje del Instituto Multidisciplinar de Empresa, de la Universidad de Salamanca.

Esta iniciativa será gratuita para las empresas que la soliciten y tendrá una duración de 12 meses, enmarcada en la estrategia puesta en marcha por el Ayuntamiento para reforzar y consolidar el tejido productivo de Salamanca, “convirtiéndola en una ciudad con más oportunidades”, según explicó el concejal de Economía, Enrique Sánchez Guijo. El edil ha destacado la importancia del desarrollo de programas dirigidos a



Julio Pindado, Enrique Sánchez-Guijo y Benjamín Crespo. | ALMEIDA

El número total de empresas que pueden ser beneficiarias alcanza las 4.000, tanto pequeñas como grandes

apoyar a este tipo de empresas en nuestra ciudad: “Somos conscientes de que el tejido productivo de nuestra ciudad está integrado, en su gran mayoría, bien por empresas formadas por una única persona como autónomo o bien por empresas de primera generación y muchas de éstas, con la incorporación de los hijos, se encuentran en el umbral de convertirse en auténticas empresas familiares, lo que pone de manifiesto la importancia de este colectivo dentro de la estructura empresarial salmantina y su contribución a la generación de riqueza y de empleo” ha señalado.

## DECLARACIONES

**E. Sánchez-Guijo**  
CONCEJAL DE ECONOMÍA  
“Queremos evitar que las empresas cierren”

El concejal de Economía explicó que el objetivo del Ayuntamiento es claro: “Se acordó en el pleno que debíamos hacer algo para evitar que nuestras empresas cierren y nos pusimos manos a la obra. En el caso de empresas familiares, el problema llega por la falta de sucesión y en otras, en ocasiones, por la falta de comunicación por una errónea gestión”.

**Benjamín Crespo**  
PTE. CÁMARA COMERCIO  
“Evitar el final de las que son viables es el objetivo”

Benjamín Crespo definió el doble objetivo del apoyo de la Cámara: “Trataremos de evitar las que son viables, con programas e itinerarios pero también ser eficaces en la transmisión de empresas. Analizaremos las empresas, daremos apoyo y prestaremos asesoramiento personalizado, así como talleres para quienes tomen el relevo en la actividad”.

**Julio Pindado**  
DIRECTOR DEL IME  
“Una intervención externa sirve para frenar cierres”

El director del Instituto Multidisciplinar de Empresas explica que “las intervenciones externas muchas veces sirven para evitar la desaparición de empresas”. Pindado afirma que primero delimitarán “los problemas subyacentes de las empresas; mantendrán reuniones con los empresarios y después proporcionarán un informe con la mejor solución para evitar el cierre”.